



岐阜北週報

10月

職業奉仕月間

□題字	波多野 光裕	□会長	波多野 光裕	
□例会	毎週水曜	□副会長	長野 鉄司	2011-2012
□会場	岐阜都ホテル	□幹事	松野 秀計	No.1421
		会報委員長	西垣 康紀	11.10.20 発行

前回の記録

第 1420 例会 10/19(水)
クラブフォーラム (5)
担当：社会奉仕(環境保全)
委員会

本日の予定

第 1421 例会 10/26(水)
クラブアッセンブリー (5)
地区大会報告・100万\$
担当：会長・幹事

次回の予定

第 1422 例会 11/2(水)
慶祝行事・クラブフォーラム (6)
演題「変貌するロータリー財団」
担当：R財団委員会

会長挨拶 【波多野 光裕 会長】

本日は、税金を通しての国を憂う話をさせていただきます。

我が国の税収の動向ですが、3年連続で公債の発行額の方が税収を上回っている状態となっています。このような事象は、戦後直後の経済が疲弊していた昭和21年以来の事態となっています。税収がここまで下がってきているのを所得税・法人税・消費税それぞれでみますと、

1) 所得税

所得税収は、平成3年度がピークで、26.7兆円ありました。平成23年度では13.5兆円まで下がっています。国税庁はその原因として、度重なる制度減税や利子・土地譲渡などの分離課税分が大きく落ち込んでいると述べています。しかし、国税庁の作成した主要税目の税収の推移グラフをみると、最高税率を引き下げたあとの平成12年度や控除額を見直し縮小したあとの平成16・17年度や平成19年度には対前年度の所得税収は増えていきます。

別の観点から給与収入の分布や平均給与の推移を見ると、年収500万円超の人達の分布割合は平成2年に30%、平成9年に38%と全体的に上へシフトしたものの、平成20年にはまた30%と下がっています。平均給与も平成9年に上昇したものの、平成20年にはまた下がってしまっています。

2) 法人税

法人税収は平成元年度の19兆円をピークに、中長期的に減少傾向にあります。平成21年度の税収

会長挨拶 続き

はリーマン・ショックの影響を受け6.4兆円まで落ち込みましたが、平成22年度は7.5兆円、23年度は7.8兆円の税収見込みとなっています。制度減税等による中長期的に減少傾向とはいうものの、所得税収と同じように、平成6年度から8年度までや平成12年度、平成15年度から18年度までは、対前年度の法人税収は増えています。特に平成18年度の法人税収は平成4年度以降での最高額となっています。いずれにしても、所得税収や法人税収は景気動向に左右されやすく、制度減税や増税との関連よりも、景気悪化での税収減につながっていくことは国税庁資料でもわかるのに、どうして国は増税をして景気を悪化させたいのでしょうか。

3) 消費税

消費税は平成元年に創設されて、最初の税収は4.4兆円。その後税率引き上げ等により、平成9年度以降は約10兆円で安定的に推移しています。景気に左右されにくい税目といえるでしょう。なお、消費税率1%当たりの税収は約2.5兆円と試算されています。消費税は地方と国に税収は分かれますが、国の分の税収は予算総則第17条により、基礎年金・老人医療・介護の「高齢者3経費」のみに充当することになっています。最初にこの予算総則が制定された平成11年度には消費税収と「高齢者3経費」との差額は1.5兆円でした。それが、「高齢者3経費」は年々伸び、一方で消費税率は据置ですから、平成23年度にはその差は10兆円にまで拡大しています。

出席報告

会員数：32名
 出席数：26/32
 出席率：81.25%
 欠席者：6名（出席免除3名 90.63%）
 来訪者：地区環境保全委員長 小川糧司
 若松学園園長 柏木満美子

ニコニコBOX (敬称略)

地区環境委員長小川糧司：卓話の依頼ありがとうございました。よろしくお願ひします。
 岡田忍：小川委員長卓話よろしくお願ひします。
 岡田一二三：岡田忍さん新聞みました。
 岡川紘：今日も元気です。
 若山和正：今日も元気です。

委員会報告事項 (敬称略)

○社会奉仕（環境保全）委員長 岡田忍
 皆様から頂きました善意の品を若松学園の園長にお渡しします。29日のバザーで使って頂く予定です。ぜひバザーにも参加して頂ければと思っております。

○若松学園園長 柏木満美子
 長年にわたり、当園をご支援頂きありがとうございます。先日のキャンプにもご来場いただき過分な差し入れを頂きましたこともこの場をお借りしてお礼申し上げます。最近の入所状況は緊急一時保護の子ども達を含め定員一杯の40名が在園しています。様々な家庭事情により子ども達を預かるのですが、預かる際には、殆どの子どもが不登校です。しかし、当園には現在不登校の子どもはおりません。そんな子ども達と外部の人と接する事が出来る数少ない行事である10月29日学園祭にてバザーを行います。ぜひ、皆様もご来場頂ければ幸いです。今後ともよろしくお願ひいたします。



幹事報告 (敬称略)

○幹事 松野秀計
 若松学園の学園祭が10月29日11:00から開催されます。ぜひご参加ください。
 理事会報告
 それぞれの支出の承認がありました。

国体協力要請で	32,000円
台風12号災害義捐金	50,000円
東日本大震災地区義捐金	100,000円

地区大会のアクセス案内は参加者に書面にて各会員のポツてクスに入れさせて頂きました。現地集合となりますので、点鐘までにご到着ください。10月22日13:00、23日9:00点鐘となります。

社会奉仕 (環境保全) 委員会クラブフォーラム

○地区環境保全委員長 小川糧司
 地区環境委員会は、これまで地球温暖化防止活動を推進してきました。今年は3つのテーマをもっています。1番目は節電の継続 2番目は東日本大震災・台風12号集中豪雨水害への支援、3番目は自然環境の保全です。節電については「エコライフチェック家庭編」を使い節電の取組みを啓蒙してください。また、化石燃料が枯渇する予測されていますが、素材原料としても重要あり、発電のための化石燃料の使用を減らすために、太陽光発電、地熱発電、水力発電、風力発電等が注目されています。現在ではコストが掛かり主流になってはいませんが、ソーラーパネルの代わりに発電する塗料が日本で発明され期待されています。また、地熱利用ヒートポンプエアコンなども試験的に使われ始めました。これについて岐阜で産学一体の研究会が発足しています。ぜひ推進して頂きたいと考えます。最後に、前クラブでアンケートをとりましたところ、清掃活動、植樹活動等、動植物保護、里山整備、水質調査など様々な活動を行ってまいります。ぜひ、岐阜北RC様も様々な活動を行ってください。



岐阜北ロータリーカップ

○新世代育成奉仕委員会 山口八郎
10月16日 岐阜北ロータリーカップの結果は以下のとおりです。

6年生の部		5年生の部		
優勝	岩野田北	優勝	七	郷
準優勝	常盤	準優勝	則	武
三位	城西	三位	三輪	南
	鷺山		常盤	盤
敢闘賞	藍川	敢闘賞	方	県
	合渡		島	

次回例会のご案内

第1422回11月2日(水)
 慶祝行事・クラブフォーラム(6)
 演題「変貌するロータリー財団」
 担当：R財団委員会

会報・広報10月担当 前田 吉彦